



Disparidad en pensiones de CFE y Pemex

● A ex funcionarios y líderes gremiales señalados por anomalías hasta \$500 mil

● Las más bajas son de 4 mil y 1,500 al mes; los jubilados en Afore reciben \$5 mil

BRAULIO CARBAJAL / P 13

Escándalos, moneda de cambio

BRAULIO CARBAJAL

Un grupo de líderes sindicales y ex funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y de Petróleos Mexicanos (Pemex) que ahora viven en el retiro, y en algunos casos forman parte de la iniciativa privada, pero con millonarias pensiones del gobierno, tienen algo en común: han sido señalados por diversas irregularidades cuando estaban en activo, llegando incluso a perder el puesto.

Los casos no son pocos. Por ejemplo, Víctor Manuel Fernández y de Lara, coordinador regional Centro-Oriente del SUTERM pensionado con 502 mil 893 pesos mensuales luego de que en 2021 fuera retirado del cargo por el organismo sindical por una serie de presuntas irregularidades hechas durante más de 40 años, entre las que destacan anomalías encontradas en su gestión como venta de plazas, tráfico de influencias o desvío de fondos del sindicato, y hasta amenazas e intimidación.

Otro caso es el de Roberto Ramírez Soberón, ex director de Pemex Gas y Petroquímica entre 2006 y 2010, quien ahora goza de una pensión mensual de 263 mil pesos, pero que justo el año que dejó el cargo fue señalado por la Auditoría Superior de la Federación de que durante su administración la subsidiaria violó las leyes de Obras Públicas y de Responsabilidades de los Servidores Públicos para favorecer a la trasnacional Tuboscope con contratos para el mantenimiento de ductos.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
La Jornada	40-13	17/03/2024	LEGISLATIVO

Vínculos con Odebrecht y la estafa maestra

Miguel Tame Domínguez, director general de Pemex Refinación hasta el 15 de enero de 2016, es otro personaje cuestionable en esta lista, pues el ahora pensionado con 263 mil pesos, fue señalado de ser investigado por el Ministerio Público federal porque permitió al menos una adjudicación directa multimillonaria para la empresa Odebrecht, envuelta en un escándalo internacional de sobornos. Delito en el que estuvo involucrado su entonces jefe, el director de la petrolera, Emilio Lozoya Austin.

Por su parte, Circuncisión Juan Javier Hinojosa Puebla, pensionado con 262 mil pesos luego de dirigir Pemex Exploración y Producción (PEP) en la administración de Enrique Peña Nieto, ha sido señalado dentro de las investigaciones de la llamada *estafa maestra*, además de contar con investigaciones en la Función Pública por pagos indebidos y anomalías en la adjudicación de contratos.

Dentro de la lista con una pensión idéntica, desempeñando el mismo puesto, y en la misma administración, pero al inicio de la misma, se encuentra Gustavo Hernández García, quien ha sido señalado en múltiples ocasiones de otorgar contratos mediante asignación directa a “empresas de portafolio”, es decir, compañías sin conocimiento técnico y sin infraestructura, pero que cuentan con el aval de los directivos.

Uno de los casos más sonados es el de José Refugio Serrano Lozano, hoy pensionado con 254 mil pesos mensuales, quien comenzó a trabajar en Pemex en 1985, y luego de pasar por varios puestos se convirtió director de Pemex Perforación y Servicios, donde sólo permaneció un año y siete meses debido a estar involucrado en anomalías en un contrato por más de 500 millones de dólares para una empresa privada, y en una asignación de contratos a Key Energy.